



# Zwei starke Partner in Blech

Sie gehören seit 20 Jahren zusammen: Eirenschmalz und blechTECH



Gehören seit 20 Jahren zum Eirenschmalz-Team: blechTECH Mitarbeiter mit 3D Buchstaben.

Es sind in der Tat zwei starke Partner in Sachen Blechverarbeitung, die sich vor genau 20 Jahren zusammengefunden haben: 2001 übernahm die Eirenschmalz Unternehmensgruppe die heutige blechTECH GmbH & Co. KG in Augsburg. Ein Meilenstein für die Entwicklung beider Unternehmen. Denn damit wurde eine Partnerschaft besiegelt, die ausschließlich ein gemeinsames Ziel kennt: mit Effizienz in Blech die Augen der Kunden zum Leuchten zu bringen.

In besonderen Fällen drängen sich Wortspiele regelrecht auf. Sie springen einen geradezu an. Und weil es hier um das Jubiläum eines starken Unternehmensverbands geht, der noch dazu als ein Pionier der modernen Metallverarbeitung gilt, sei es erlaubt, tief in die Schublade der Metaphern zu greifen. Die Eirenschmalz Unternehmensgruppe in Schwabsoien also und die heutige blechTECH GmbH & Co. KG in Augsburg gehören zusammen wie Blech und Schwefel. 20 Jahre gemeinsame Unternehmensgeschichte haben sie untrennbar zusammengeschweißt. Und im Schweißen kennt sich das Unternehmen mit seinen insgesamt rund 370 Experten

nun einmal aus wie kein zweites. Zum Jubiläum gab es Picknickkörbe für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Corona hatte einer gemeinsamen Feier einen Strich durch die Rechnung gemacht.

Das Familienunternehmen Eirenschmalz ist Komplettanbieter in jedem Bereich der Blechverarbeitung. Ob Präzisionsteile oder komplette Baugruppen, ob Blech oder Rohr, ob Stahl, Edelstahl oder Aluminium: Die Palette der technischen Möglichkeiten ist in Schwabsoien und Augsburg riesengroß: Flachbettlasern, Lasergravieren, Rohre und Profile bearbeiten, Kombi-Laserstanzen, Umformen, automatisiertes Abkanten,

## EIRENSCHMALZ – Kurz gefasst

Die Unternehmensgruppe Eirenschmalz mit den Standorten im oberbayerischen Schwabsoien und im schwäbischen Augsburg ist kompetenter Partner für Präzisionsteile und komplette Baugruppen in Blech und Rohr, aus Stahl, Edelstahl oder Aluminium. Darüber hinaus beraten und begleiten die Eirenschmalz-Experten bei der Entwicklung und Konstruktion, vom Laserteil bis hin zum versandfertigen Produkt. Kunden profitieren von der jahrzehntelangen Erfahrung im Bereich der modernen Blechbearbeitung, von einem hochtechnisierten Maschinenparks und knapp 400 motivierten und qualifizierten Mitarbeitern.



das Schweißen per Roboter und per Hand, 3D-Laserschweißen und 3D-Laserschneiden, Zerspanen, Oberflächen veredeln und Pulverbeschichten – jeder Fertigungsschritt wird bei Eirenschmalz und seiner Tochterfirma blechTECH präzise und formvollendet im eigenen Haus absolviert.

Mit einem hochmodernen Maschinenpark ausgestattet hat sich gerade die Eirenschmalz-Tochter in Augsburg vor allem auf die Laser-Stanztechnologie im Bereich Edelstahl und Aluminium spezialisiert. Ein

zweiter Schwerpunkt ergab sich 2011, als die Eirenschmalz Blechtechnik GmbH in Kempten (damals ebenfalls ein Teil der Eirenschmalz-Gruppe) mit der blechTECH fusionierte. Die Produktion wurde daraufhin komplett nach Augsburg verlagert. Gleichzeitig wurde eine neue, hochmoderne Pulverbeschichtungsanlage eröffnet, die Produktionsfläche wuchs erneut auf rund 8.300 Quadratmeter. Aktuell arbeiten rund 170 Beschäftigte am Standort in Augsburg-Haunstetten für die blechTECH GmbH & Co. KG.

## Ein Gabelstapler, der mitdenkt

„Bitte gleich hierlassen!“ Für Markus Eirenschmalz, Leiter Produkt- und Technologieentwicklung bei Eirenschmalz, ist die Entscheidung bereits nach wenigen Tagen Testbetrieb gefallen. Der Metallverarbeiter Eirenschmalz setzt seit Kurzem einen autonomen Roboter und selbstfahrenden Gabelstapler ein, um Paletten Transporte von den Bearbeitungsstationen zum Lager zu automatisieren. „Die einfache Bedienbarkeit und die sofort messbaren Vorteile durch das fahrerlose System haben uns überzeugt,“ so Markus Eirenschmalz. Ziel ist, wie bei vielen Innovationen von Eirenschmalz, die selbstorganisierte, digitale Produktion.

Nach zwei Jahrzehnten kann man Eirenschmalz und sein Tochterunternehmen kaum mehr voneinander trennen. So sind die Produktion in Schwabsoien und am Standort Augsburg beispielsweise schon komplett digital vernetzt. Fabrik 4.0 heißt das Stichwort, das bei Eirenschmalz konsequent vorangetrieben wird. „Was wir zusammenschweißen, hält ohnehin für die Ewigkeit“, sagt Geschäftsführer Anton Eirenschmalz und grinst. Das doppelte Wortspiel, es sitzt.

Angelika Hirschberg



Geschäftsführer Anton Eirenschmalz (links) mit blechTech-Betriebsleiter Georg Maier

## Eirenschmalz Maschinenbaumechanik und Metallbau GmbH

Altenstadter Straße 4  
86987 Schwabsoien  
Telefon 08868 1800-0  
lasertechnik@eirenschmalz.de  
www.eirenschmalz.de

## blechTECH GmbH & Co. KG

Schafweidstraße 35  
86179 Augsburg  
Telefon 0821 90679-30  
blechtech@blechtech.de  
www.blechtech.de

BILDER: SIMON TOPPLAN/EIRENSCHMALZ